

JENIFER MICHELLE BRAVO VELÁZQUEZ
ENRIQUE EDUARDO ARREOLA JIMENEZ
ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA
UNIVERSIDAD DEL SURESTE
NUTRICIÓN

Unidad I

Historia del capitalismo mundial con énfasis en México

cuando se habla o hablamos de economía en nuestra vida cotidiana, en la vida en familia, con los compañeros de escuela pensamos en algo fuera de la realidad, ya sea en dinero, en estatus social o también lo asociamos con desempleo, crisis, globalización, inflación, mercado, acuerdos internacionales, todos ellos relacionados con hechos económicos.

desde el punto de vista etimológico, la palabra economía proviene de la combinación de otras dos palabras griegas: oikos = casa y nomos = administración. hay muchas definiciones de la palabra economía en la literatura, cada una de las cuales responder a una escuela de pensamiento, un momento histórico o una tendencia o tendencia, enfatizando la importancia de la proyección conocimiento económico de las realidades contextuales, ayudando así a satisfacer necesidades y soluciones a problemas que afectan a los individuos ya la sociedad en su conjunto pone.

la economía clásica es una escuela de pensamiento económico cuyos principales representantes son eran adam smith, david ricardo, thomas malthus y john stuart mill., adam se asoció más acerca de la investigación en la naturaleza y sus mismas causas , y en 1776 fue el comienzo de la economía clásica , gracias a ellos y a sus estudios lograron el crecimiento de la economía , también provocaron la cuestión de si se podría organizar una sociedad alrededor de un sistema en el que cada individuo buscara simplemente su propia ganancia .

el fisiócrata françois quesnay y adam smith, clasificaron que la riqueza de la nación empieza por el producto interno bruto, tendió a enfatizar los beneficios del libre comercio, un análisis organizado alrededor del precio natural de los bienes, y la teoría del valor como costo de producción o la teoría del valor del trabajo. la teoría del valor-trabajo es una teoría que considera que el valor de un bien o servicio depende de la cantidad de trabajo que lleva incorporado.

david ricardo desarrolló una teoría del valor-trabajo incorporado en su obra principios de economía política y tributación.

en dicho ensayo afirmaba que todos los costos de producción son costos laborales que se pagan de una forma directa o acumulándolos al capital.

la teoría del valor-trabajo se conoce por los estudios al respecto de karl marx, en su obra el capital,

max por su parte dijo que la cantidad de la mercancía estaba determinada por la cantidad de trabajo, en el trabajo se refiere al abstracto y se refería gasto de esfuerzo físico y mental humanos, todo era independientemente de las características concretas del trabajo en que llevaban las personas. al igual que todo, no todas las personas trabajan igual porque todo depende de su experiencia, su habilidad, su destreza, su forma de organizarse y muchas cosas más.

una segunda precisión se refiere al concepto de cantidad de trabajo, en este caso la cantidad de trabajo se mide en horas, pero no en todos los casos es lo mismo, ya que todos los trabajos no son iguales, la sociedad capitalista la fuerza de trabajo es una mercancía como cualquier otra, por lo que su valor es igual al tiempo de trabajo socialmente necesario para producirla.

para que podamos entender la idea del trabajo, un empleado no compra su trabajo sino su fuerza de trabajo. la teoría del valor de marx no tiene como objetivo predecir el precio de las mercancías, sino de comprender las fuerzas principales que regulan el intercambio de las mercancías.

la palabra sistema, hace referencia a un conjunto de elementos, insumos, unidades, o cosas, que organizadas y articuladas entre sí, contribuyen al logro de un objetivo, en este caso un ejemplo de la computadora, recibe datos, energías, entradas y salidas de información, así como la computadora es un sistema económico, existen sistemas económicos integrados por personas , conocimientos, normas, principios, instituciones, insumos, s, empresas, que se armonizan en su funcionamiento, para producir un bien o servicio, lograr un

propósito, o una meta trazada . . así, la satisfacción de las necesidades constituye la base de cualquier actividad económica.

en este caso los sistemas capitalistas en los últimos siglos son el capitalismo y el socialismo, por los cuales se clasifican como naturaleza de la propiedad, el libre mercado o la intervención de otras fuerzas del estado.

el sector primario. está constituido por la agricultura, el sector pecuario y el minero. comprende las siguientes actividades:

- agricultura: producción de diversos cultivos y especies vegetales.
- pesca: relacionada con el aprovechamiento económico de especies que habitan los ríos y mares.
- la ganadería: comprende la cría y producción de animales.
- la silvicultura: comprende un conjunto de actividades orientadas al cultivo y conservación de bosques y selvas naturales.
- la minería: relacionada con la utilización de los recursos minerales del suelo y del subsuelo, incluyendo los hidrocarburos.

el sector secundario. se basa en la producción de bienes, o la transformación de los mismos, que pueden ser de origen vegetal, animal o mineral, los cuales, mediante un proceso industrial, dan como resultado, un producto nuevo.

el sector terciario se refiere a todas las actividades, que no producen mercancías o bienes tangibles, pero que son necesarias para el normal funcionamiento de la economía. entre estas actividades está el comercio, los restaurantes, los hoteles, el transporte, los servicios financieros, las comunicaciones, los servicios de educación, los servicios profesionales, las actividades del gobierno, entre otras. aunque este sector se considera no productivo, porque no produce bienes tangibles, sí contribuyen a la generación de empleo y a la formación del producto e ingresos nacionales.

En este caso las necesidades se vuelven en objeto de economías, como las necesidades de vivir en paz, de creer en un ser superior, el bienestar espiritual,

Bibliografía

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/d02ed87806ee85a18714d8847a7c4d82-LC-LNU502.pdf>